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1. СМИ о Таймыре 
 
Таймырцев приглашают на «Snow day» 

В субботу, 19 апреля, с 15:00 до 21:00 на горнолыжном склоне «Кайа» в рамках открытия 
культурно-образовательного фестиваля «ART DAY» будет организовано мероприятие «Snow 
day», где все желающие смогут почувствовать атмосферу горнолыжного курорта. 

В этот день таймырцы увидят показательное выступление сноубордистов и услышат 
сеты девяти ди-джеев, примут участие в различных активностях, розыгрышах и конкурсах. 

На площадке будут работать прокат лыж, сноубордов и плюшек,  фудкорт, гриль-зона и 
северный фастфуд. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Городской Дом культуры приглашает присоединиться к патриотической акции 

В преддверии празднования Международного дня танца и в рамках творческого 
проекта «Неугасима память поколений», посвященного 80-й годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне, городской Дом культуры приглашает всех желающих принять участие в 
патриотической акции. 
 25 апреля в 16:00 на Набережной площади пройдет уникальное событие — акция «Рио-
Рита — танец Победы!», где горожане смогут окунуться в атмосферу военных лет. В ходе 
мероприятия прозвучат песни, посвященные героизму советского народа, пройдет 
разучивание и исполнение знаменитого танца Победы «Рио-Рита», и вручение призов. 

Обращаем внимание, чтобы получить подарок от городского Дома культуры 
необходимо подписаться на группу https://vk.com/dudinkagdk и оставить комментарий под 
закрепленной записью до 24 апреля. Имя победителя, выбранного с помощью генератора 
случайных чисел, будет объявлено 25 апреля на Набережной площади, где и состоится 
вручение подарка. 

 
Интеллектуально-развлекательный марафон собрал дудинцев на «Сто к одному по-
таймырски» 

14 апреля в большом зале кинодосугового центра «Арктика» прошла вторая игра 
интеллектуально-развлекательного марафона «Кактус 2.0». Свои знания проверили более 
130 человек — представители 33 предприятий, организаций и учреждений города. 

Очередным этапом марафона стала игра «Сто к одному по-таймырски» по мотивам 
популярной телевизионной передачи и состояла из 10 вопросов, которые были разделены на 
5 туров. Командам требовалась сформулировать самые популярные и не популярные ответы 
горожан, на предложенные организаторами вопросы. 

По итогам интеллектуального состязания определились пять лидеров. Первое место 
завоевала команда городской администрации «Все по плану». На второй строчке рейтинговой 
таблицы разместилась команда 16 пожарно-спасательного отряда «Огнеборец». Третье 
место разделили команда Детского сада комбинированного вида «Льдинка» — «Улыбаемся и 
машем» и представители четвертой школы — команда «4етверочка». Замкнула список 
призеров команда седьмой школы под названием «Синергия ума». Следующая игра 
состоится 19 мая. Она будет посвящена событиям и героям Великой Отечественной войны. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Гору Шмидта в Норильске сделают удобной для туристов 

В Норильске на севере Красноярского края начали разработку проекта по созданию 
туристско-рекреационной зоны в районе горы Шмидта. Пока речь идет только про первый 
этап. 
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Гора, которую местные называют Шмидтихой, возвышается на 514 метров над 
уровнем моря. У ее подножия расположен мемориал «Норильская Голгофа» в память о 
репрессированных узниках Норильлага 

О работе над проектом рассказали в проектной мастерской А2. Цель – сделать гору 
Шмидта, названную в честь русского геолога и академика Императорской академии наук 
Федора Богдановича Шмидта, привлекательным местом для северян и туристов. 

Для реализации этой идеи питерское архитектурное бюро ludi_architects еще в 2022 году 
разработало концепцию маршрута по промышленным артефактам горы. 

«Совместно с Русланом Хотулёвым и другими иркутскими коллегами из 
градостроительной мастерской «Линия» мы разрабатываем проектную, рабочую и 
градостроительную документацию для стартового этапа развития рекреационной зоны. Он 
включает в себя входную площадку с теплыми павильонами и парковкой, туристический 
маршрут протяженностью более 1 км и смотровой площадкой», – сообщают в А2. 

Ранее сообщалось, что проектно-сметную документацию на строительство туристкой 
лестницы на горе Шмидта разработают в течение 2025 года. Предполагается, что она станет 
самой длинной лестницей в России. 

ДЕЛА 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Более 1000 бойцов СВО подали заявки на участие в программе «Сибирский характер» 
15 апреля завершился приём заявок на региональную кадровую программу «Сибирский 

характер». Заявки подали более 1000 бойцов СВО из разных уголков страны. 
Сегодня в 16.00 в личных кабинетах у участников появятся тестовые задания. Пройти их 

нужно за трое суток. Каждый тест состоит из двух частей: на первые 30 вопросов необходимо 
ответить сразу, вторую часть теста нужно сдать до 16.00 19 апреля. 

Дальше — строгий отбор и обучение, а выпускники программы войдут в кадровый 
резерв. 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков рассказал о значении данной 
программы. «Я не сомневаюсь, что мы найдем в дальнейшем как выпускников программы 
трудоустроить для того, чтобы этот потенциал был реализован на благо Красноярского края. 

Потенциал людей, которые прошли зону специальной военной операции достаточно 
высокий и он точно должен быть задействован для решения вопросов регионов, 
муниципальных образований. 

Принципиальный вопрос – это наставничество, у каждого слушателя будет наставник. Я 
не исключение – точно планирую работать со слушателями программы для того, чтобы 
теоретическую часть программы постоянно наполнять практическими вопросами, которые в 
настоящий момент решают люди на государственной и муниципальной службе Красноярского 
края», - отметил глава региона. 

С теми, кто лучше всех справится с тестами, в мае начнут проводить собеседования. 
Окончательный список участников программы определит Общественный совет. 

НИА-Красноярск 
 

Краевые парламентарии скорректировали бюджет на нужды Арктики 
В Красноярском крае рассмотрели изменения в региональный бюджет на 2025 год и 

плановый период 2026–2027 годов — они касаются социальной поддержки жителей северных 
и арктических территорий. Корректировку обсудили на заседании комитета по развитию 
северных и арктических территорий и делам КМН Законодательного Собрания, где также 
присутствовали представители министерств и главы муниципалитетов. 

Одним из ключевых направлений стала компенсация проезда северянам к месту 
лечения. Этой мерой в прошлом году воспользовались свыше 3 750 человек. В 2025-м на нее 
дополнительно выделено более 102 млн рублей — теперь пройти лечение смогут около 9,5 
тысяч северян. 
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Бюджетные средства также направят на ремонт медучреждений в Норильске, 
улучшение школьного питания и повышение стоимости продуктового набора для детей. 
Планируется, что в сентябре 2025 года калорийность рациона в арктических школах 
вырастет, а завтрак в Дудинке подорожает с 74 до 130 рублей, в Хатанге — с 174 до 300 
рублей. 

Председатель профильного комитета Людмила Магомедова отметила, что многих 
северян волнует вопрос социальной поддержки граждан, переселяющихся из Норильска и 
Дудинки. Своей очереди на переселение ждут более 10 тысяч семей. Действующие 
программы переселения нуждаются в дополнительном финансировании, в первую очередь, 
из федерального бюджета. 

Еще одна важная тема — «полярные» выплаты. Специалисты получают их с первого дня 
работы в Арктике. Сейчас профильный комитет рассматривает возможность расширения 
возрастных границ получателей, чтобы привлечь больше квалифицированных кадров. 

Продолжится и поддержка традиционных промыслов. Жизненно важно для коренных 
малочисленных народов развитие оленеводства. Благодаря повышению ставки за голову 
оленя до 728 рублей в регионе ежегодно фиксируется рост поголовья на 1–3%. Сегодня в 
крае насчитывается около 129 тысяч оленей. 

Острым остается вопрос выплат за отстрел волков. В Таймыре за шкуру охотник 
получает 15 тысяч рублей, в Эвенкии — до 35 тысяч, плюс выплаты из местных бюджетов. 
Парламентарии предлагают ввести единый подход к таким компенсациям с применением 
территориального коэффициента, вводить подушевое ограничение на выплаты. 

Все предложенные корректировки бюджета комитет поддержал. 
НИА-Красноярск 

 
На соцзащиту населения направляется 15 процентов бюджета Красноярского края 

В 2025 году Министерство социальной политики Красноярского края продолжит 
выполнять уже взятые обязательства и займется реализацией нового нацпроекта «Семья». 
Об этом сообщила министр социальной политики края Ирина Пастухова. 

На ежегодном заседании коллегии министерства она сообщила, что в 2024 году на 
реализацию государственной политики в сфере социальной защиты населения было 
направлено более 62 миллиардов рублей, или 15 процентов краевого бюджета. Почти 
половина жителей края (1,3 миллиона человек) получают тот или иной вид социальной 
помощи. 

«2024 год прошел под знаком Года семьи. Был утвержден соответствующий план 
мероприятий. И все самые значимые вопросы, которые мы ставили, были связаны с семьей, 
повышением ее благополучия и благосостояния, улучшением качества жизни. Проведен 
демографический форум. Благодаря содействию Министерства труда России Красноярск 
стал федеральной экспертной площадкой для обсуждения важнейших для страны вопросов 
демографии и поддержки семей с детьми», – отметила она. 

Среди ключевых изменений прошлого года в части государственной соцподдержки – 
увеличение размера единовременного ежегодного пособия на школьников из многодетных 
семей с 2 до 10 тысяч рублей (плюс районный коэффициент). Кроме того, была расширена 
категория тех, кто может воспользоваться земельным сертификатом, и введен региональный 
маткапитал на рождение первенца, рассказала Пастухова. 

Она также отметила, что в крае заключено более 30 тысяч соглашений на 
предоставление государственной помощи на основании социального контракта. 

В 2025 году правительство края продолжит работу по выполнению всех действующих 
обязательств и по реализации нового нацпроекта «Семья», заключила министр. 

«Северный город» 
 

Бензин в Красноярском крае вдвое обогнал непродовольственную инфляцию 
По отношению к декабрю прошлого года почти все виды топлива подешевели, но год к 

году цены показали ощутимое ускорение роста. 
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Стоимость автомобильного бензина в Красноярском крае за март 2025 выросла 
всего на 0,68% и составила по итогу месяца 58,78 рубля, сообщает Красноярскстат. По 
сравнению же с декабрем 2024 она снизилась на 1,9% (тогда, по данным статистиков, 
топливо стоило 59,9 рубля). Удешевление к концу прошлого года коснулось двух видов 
бензина — АИ-95 (-0,1%) и АИ-98 (-0,66%). Также на 0,65% меньше стало стоить дизельное 
топливо. Бензин же АИ-92 подорожал к декабрю 2024 на 1,34%. 

Подобная тенденция складывалась и по итогу 1К2024, однако год к году рост цен на 
бензин в тот период был на уровне 7,86%, тогда как сейчас он составляет 11,99%. 

Такое увеличение стоимости вдвое превосходит годовую инфляцию в 
непродовольственном сегменте, зафиксированную в Красноярском крае в марте 2025. 

ДК 
 

Жителей Красноярского края хотят обязать маркировать домашних животных 
В Красноярском крае собираются сделать обязательным маркирование и учет домашних 

животных. Такое положение вносят в рамках законопроекта об усыплении бездомных собак. 
«На территории Красноярского края станет обязательным маркирование и учет 

домашних животных. Это необходимо для того, чтобы, с одной стороны, люди, у которых 
домашнее животное потерялось, смогли его всегда найти по маркировке. С другой стороны, 
если кто-то отпускает животных на самовыгул, такого нерадивого владельца можно будет 
найти и привлечь к ответственности. Заниматься этим будет наша ветеринарная служба», — 
сообщил председатель комитета по природным ресурсам и экологии заксобрания Виталий 
Дроздов. 

Проект закона «О регулировании отдельных отношений в области обращения с 
животными» разрабатывает краевое министерство природных ресурсов. В первом чтении он 
был принят в декабре 2024 года, затем его рассмотрение приостановили, чтобы доработать. 

Проект закона будет рассмотрен на заседании сессии в апреле. 
ПМ 

 
5. СМИ о России 

 
Владимир Путин призвал навести порядок с ипотекой: Главное из заседания 
президиума Госсовета 

Владимир Путин по видеосвязи провел заседание президиума Госсовета о развитии 
инфраструктуры для жизни. Президент призвал не допускать хаоса в градостроении и 
поручил навести порядок с семейной ипотекой - банки облагают ее своей комиссией. 

В новый нацпроект "Инфраструктура для жизни", который обсудили участники, входит 
множество аспектов обустройства и развития нашей огромной страны. А именно - создание 
современной и удобной, безопасной среды повсюду, решение жилищных проблем, 
доступность транспортных и социальных услуг, качественные дороги. 

"Комплексному решению этих задач должна способствовать поддержка опорных 
населенных пунктов", - подчеркнул президент. В них проживают две трети граждан. "Такие 
опорные пункты - всего их 2160 - вместе с крупнейшими мегаполисами призваны укрепить 
экономический и инфраструктурный каркас России, тем самым обеспечить более 
гармоничную, устойчивую модель расселения по территории страны", - сказал он. 

Развитие опорных населенных пунктов будет идти в том числе на основе мастер-планов. 
В них должно быть отражено, каким будет город, райцентр или село через 6-12 лет. В 
регионах уже готовят эти документы, но пока, заметил Путин, четкого правового статуса у них 
нет. Он попросил не затягивать с законопроектом. "При этом нужно наконец внести ясность, 
как мастер-планы будут соотноситься с генеральными и комплексными планами развития 
территорий", - указал он. "Сейчас мы рискуем столкнуться с дублированием, противоречиями 
и буквальным нагромождением подобных документов, что явно не пойдет на пользу делу", - 
предостерег президент. 

"В последние годы строительный комплекс у нас динамично развивается", - оценил 
Путин. И напомнил ориентиры - построить до 2036 года 1,383 млрд кв. м жилья. Из них к 2030 
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году - 663 млн, чтобы стало в среднем 33 кв. м на человека. Сейчас, с учетом конъюнктуры и 
макроэкономической ситуации, есть риски торможения, отметил президент: "В целом по 
стране уже более 2000 проектов в сфере строительства жилья реализуются с переносом 
сроков его сдачи на шесть месяцев". Застройщики сталкиваются со снижением спроса. 
"Ипотечное кредитование, которое еще недавно достигало рекордных значений, сжимается", - 
пояснил Путин. 

"Кроме того, далеко не все граждане, семьи, которые имеют право на льготные 
ипотечные кредиты, решаются их взять. Банки облагают их дополнительными комиссиями от 
5 до 10%", - констатировал президент. "Здесь необходимо навести, конечно, порядок. Тем 
более что государство выделяет банкам финансовые ресурсы на выдачу таких кредитов", - 
напомнил он. Растет и стоимость банковского проектного финансирования для 
стройкомпаний. Так что запуск новых проектов сократился на 23%. У застройщиков растут 
долги, что угрожает устойчивости бизнеса и может негативно сказаться на всей экономике, 
предостерег Путин и призвал кабмин и ЦБ принять меры. 

Важнейшим направлением, востребованным у граждан, президент назвал 
индивидуальное жилищное строительство. В прошлом году его объем составил 62,3 млн кв. м 
- около 58% от ввода жилья. Путин призвал увеличить этот сегмент. 

Участники обсудили и вопросы переселения из аварийного жилья. "В новые квартиры до 
2030 года должны переехать 345 тысяч человек, будет ликвидировано не менее 6,2 млн кв. м 
непригодных для проживания зданий", - отметил Путин. "Но при этом мы должны понимать, 
что объем аварийного фонда может расти более высокими темпами, чем раньше: около 2,2 
млн кв. м ежегодно. В том числе потому, что исчерпывается ресурс домов, построенных в 
советское время массовыми сериями", - предупредил он. 

Другой важный вопрос - ЖКХ. "По оценкам, на широкое обновление систем ЖКХ до 2030 
года потребуется не менее 4,5 трлн рублей - как бюджетных, так и частных инвестиций", - 
подсчитал глава государства. Он призвал выработать более четкие стандарты по 
содержанию и ремонту многоквартирных домов. "Их в нашей стране более 950 тысяч. И 
жильцам каждого из них должно быть понятно, как формируется плата за жилищные услуги и, 
разумеется, как и куда расходуются эти средства, включая сборы на капремонт", - сказал он. 
За это отвечают управляющие компании, и они несут прямую ответственность перед 
гражданами. 

Еще одно направление нацпроекта - обновление дорог. "На сегодняшний день в 
нормативном состоянии находится более половины региональных дорог и 85% дорожной сети 
в 105 городских агломерациях", - оценил Путин и призвал не снижать темпы. 

Вице-премьер Марат Хуснуллин рассказал про инфраструктурные кредиты, которые 
будут предоставлять до 2030 года. Они позволяют полностью обновлять населенные пункты. 
Например, как Доброград во Владимирской области. Инвестор Владимир Седов рассказал, 
что город был построен с нуля, ориентирован на семьи с детьми, и туда активно тянутся 
иностранцы. На совещание пригласили гражданина ФРГ Максима Житникова - он с женой и 
детьми теперь живет в Доброграде. На немецком языке переселенец попросил президента 
помочь получить российское гражданство, и Путин не отказал. 

Участники выступили с целым рядом предложений. Мэр Москвы Сергей Собянин поднял 
вопрос генпланов городов. По его словам, их превратили в политические документы, 
"изменения в которых надо проводить самым сложным образом, чуть ли не референдумом". 
"Необходимые по жизни изменения в этих генпланах огромные, а менять их чрезвычайно 
сложно", - отметил Собянин, добавив, что это тормозит развитие городов, и нужны мастер-
планы. 

"Если генпланы мешают развитию, конечно, надо подумать, как сделать эту работу 
более гибкой и эффективной", - согласился президент. "Но порядок должен быть, - добавил 
он и привел пример: - В Сочи настроили "свечек". Местным жителям не очень нравится. 
Поэтому здесь нужно повнимательнее". "Градостроительство - это, конечно, особая вещь. То, 
чем мы занимаемся сегодня, остается на века. И здесь, конечно, нельзя допустить никакой 
эклектики… никакого хаоса", - сказал Путин. 
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Глава Татарстана Рустам Минниханов отметил, что "предельный размер семейной 
ипотеки - всего 6 млн рублей". "Это покрывает только половину стоимости самого 
востребованного варианта жилья - двухкомнатной квартиры. Остальная часть оплачивается 
по рыночной ставке", - сказал он про Татарстан и предложил дифференцировать лимит по 
регионам исходя из средней стоимости квадратного метра, утверждаемой минстроем, и 
количества членов семей. И еще предложил субсидировать ставки по проектному 
финансированию строительства жилья. 

Глава ЦБ Эльвира Набиуллина также оценила ситуацию с ипотекой. По ее словам, она 
хоть и замедлилась, но будет расти от 3 до 7% в этом году. "Мы исходим из того, что и цены 
будут расти не так быстро. Мы уже видим, что темп роста цен на жилье действительно 
замедлился", - сказала она и предложила запретить банкам брать комиссии по льготным 
ипотечным программам. А глава минфина Антон Силуанов призвал повышать 
производительность труда - а то сейчас "пять человек копают траншею лопатами". 

Российская газета 
 
«Возрождение евронацизма»: Захарова оценила жесткие методы ЕС по отношению к 
Сербии 

Официальный представитель МИД России Мария Захарова критически высказалась о 
методах Евросоюза (ЕС). Она назвала угрозы отказа присоединения Сербии к организации, в 
связи с возможным приездом сербского лидера Александара Вучича на парад Победы в 
Москву, возрождением евронацизма. 

Захарова сравнила действия Евросоюза с фашистскими методами прошлого. «Если это 
так, то на наших глазах возрождается евронацизм, — подчеркнула она. — Так фашисты 80 
лет назад заставляли отказываться от своей Родины, этноса, веры тех, кого считали „людьми 
второго сорта“». Мнением она поделилась в своем telegram-канале. 

Ранее Европейский союз призвал государства-кандидатов на вступление, включая 
Сербию, не посещать мероприятия в Москве 9 мая, а также избегать визитов в Россию. По 
словам главы евродипломатии Каи Каллас, подобные действия не соответствует ценностям 
ЕС. 

Уже более 20 зарубежных лидеров подтвердили свое участие в торжествах в Москве, 
посвященных 80-летию Победы в Великой Отечественной войне. Среди гостей — главы 
государств и правительств из Азии, Европы, Африки, Ближнего Востока и Южной Америки.   

URA.RU. 
 

Bloomberg: рубль стал самой доходной валютой 
С начала года российский рубль укрепился к доллару на 38% на внебиржевых торгах, 

став самой доходной валютой мира из-за ослабления доллара США на фоне новых 
американских пошлин. Об этом сообщило агентство Bloomberg со ссылкой на данные 
экономистов. 

«В отличие от многих других валют развивающихся рынков, рубль не испытывает 
давления из-за оттока капиталов, который вызван уходом глобальных инвесторов из более 
рискованных активов», — сказала экономист T-Investments Софья Донец. 

Как отмечает руководитель отдела исследований и управления ценными бумагами 
дубайской компании Istar Capital Искандер Луцко, заметная оттепель в отношениях между 
Россией и США также сыграла свою роль в увеличении привлекательности российской 
валюты для инвесторов. «На данном этапе нет четких причин для ослабления рубля», — 
сказал Луцко, подчеркнув, что факторы, поддерживающие рубль, вероятно, сохранятся в 
дальнейшей перспективе. 

По данным Банка России, реальный эффективный курс рубля (к валютам основных 
торговых партнеров РФ с учетом инфляции) в марте вырос на 7,1% по сравнению с 
предыдущим месяцем. В годовом выражении за январь — март курс вырос на 19,2%. 

ТАСС 
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Мошенники начали обманывать россиян от имени ФНС 
Мошенники начали звонить россиянам якобы от имени Федеральной налоговой службы 

России по вопросу подачи декларации о доходах по форме 3-НДФЛ. Их цель – выяснить у 
потенциальных жертв паспортные данные или ИНН. С таким предупреждением выступило 
Управление по организации борьбы с противоправным использованием информационно-
коммуникационных технологий МВД РФ. 

«Злоумышленники звонят гражданам, представляются сотрудниками ФНС России и 
сообщают, что якобы не поданы сведения о доходах за прошлый год в форме 3-НДФЛ», – 
сообщили в киберполиции. 

Для «записи» на прием в инспекцию ФНС мошенники требуют сообщить паспортные 
данные или ИНН. 

В МВД призвали граждан не сообщать никаких сведений по телефону. Там напомнили, 
что записаться на прием в налоговый орган можно самостоятельно с помощью сервиса ФНС 
«Онлайн-запись на прием в инспекцию». 

РИА «Новый День» 
 

В России замедлились темпы роста продолжительности жизни – Минздрав 
Темпы роста общей продолжительности жизни в России замедлились во время 

пандемии коронавируса, что влияет на рост показателя в настоящее время. Об этом 
сообщила директор департамента организации медицинской помощи Минздрава РФ 
Екатерина Каракулина. Она назвала старение, низкую приверженность россиян к здоровому 
образу жизни и рост заболеваний, влияющих на продолжительность жизни, текущими 
вызовами, стоящими перед системой здравоохранения. 

«На сегодняшний момент мы понимаем, что замедление темпов роста ожидаемой 
продолжительности жизни в Российской Федерации – оно есть. То есть мы во время ковида 
практически три года теряли темпы, мы не смогли теми планами, которые все стратегически 
планировали, достичь такого показателя», – цитирует Каракулину ТАСС. 

Специалист при этом заявила о существенной разнице в показателях по общей 
продолжительности жизни между регионами – она достигает 13 лет. Также она указала на 
разницу между продолжительностью жизни сельского и городского населения. «У нас сегодня 
очень существенная разница существует между продолжительностью жизни у сельского и 
городского населения: 1,74 года – это все-таки большая разница», – сказала Каракулина. 

Касаясь причин смертности россиян в 2024 году, представитель Минздрава сообщила, 
что основная доля смертей – 60,6% – приходится на болезни системы кровообращения и 
новообразования. Каракулина обратила внимание на то, что доля смертей, не связанных с 
болезнями, в 2024 году достигла 9,2% от общей структуры смертности в России. К внешним 
причинам смерти относятся умышленные (убийства и самоубийства) и неумышленные 
(несчастные случаи, отравления). 

Среди других значимых рисков для жизни и здоровья населения Каракулина выделила 
повышенное артериальное давление, гипергликемию, избыточный вес, низкую физическую 
активность, нерациональное питание и курение. 

Напомним, Владимир Путин в указе о национальных целях развития России на период 
до 2030 года и на перспективу до 2036 года поручил увеличить ожидаемую 
продолжительность жизни в РФ до 78 лет до 81 года соответственно. По итогам 2023 года 
ожидаемая продолжительность жизни в России достигла почти 73,5 года, что является самым 
высоким показателем за всю историю страны, сообщал премьер-министр Михаил Мишустин. 

 РИА «Новый День» 
 

6. СВО 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 15 апреля на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Военнослужащие «Северной» группировки атаковали шесть бригад и штурмовой полк 
противника в районах пяти населенных пунктов Сумской области. «Потери ВСУ составили до 
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90 военнослужащих, три боевые бронированные машины, четыре автомобиля 
и четыре орудия полевой артиллерии. Уничтожены два склада боеприпасов и склад 
материальных средств», — сообщают в Минобороны РФ. 

Бойцы «Западной» группировки ударили по шести бригадам противника в районах 
населенных пунктов Каменка, Дорошовка, Радьковка, Московка, Подолы, Сеньково, 
Богуславка, Новая Кругляковка Харьковской области, Карповка, Редкодуб, Кировск и Ямполь 
ДНР. Потери украинской стороны превысили 250 человек. Также ВС РФ уничтожили боевую 
бронированную машину Snatch, четыре автомобиля, пять орудий полевой артиллерии, 
четыре станции радиоэлектронной борьбы и три склада боеприпасов ВСУ. 

Бойцы «Южной» группировки нанесли поражение семи бригадам противника в районах 
10 населенных пунктов ДНР. Противник потерял более 285 человек, боевую машину пехоты 
CV-90, бронетранспортер М113, бронеавтомобиль HMMWV, девять автомобилей, 10 орудий 
полевой артиллерии, а также пять складов боеприпасов, два склада материальных средств и 
склад горючего. 

Подразделения «Центральной» группировки атаковали шесть бригад и штурмовой полк 
ВСУ в районах семи населенных пунктов ДНР. За сутки ВСУ потеряли более 335 боевиков, 
четыре боевые бронированные машины, два пикапа и семь орудий полевой артиллерии. 

Военнослужащие «Восточной» группировки нанесли поражение четырем бригадам в 
районах четырех населенных пунктов ДНР. Потери ВСУ в живой силе составили порядка 155 
человек. Также уничтожены два бронеавтомобиля, пикап и два орудия полевой артиллерии. 

Военнослужащие «Днепра» атаковали шесть бригад противника в районах населенных 
пунктов Новоданиловка, Степногорск Запорожской области, Токаревка, Садовое, Антоновка и 
Днепровское Херсонской области. ВС РФ уничтожили порядка 100 военнослужащих, девять 
автомобилей, три артиллерийских орудия, две станции радиоэлектронной борьбы, 
радиолокационную станцию контрбатарейной борьбы AN/TPQ-50 и три склада боеприпасов. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по военному аэродрому, цехам сборки РСЗО и ударных БПЛА, центру подготовки 
операторов дронов, а также пунктам временной дислокации украинских вооруженных 
формирований в 144 районах. 
 Российские средства ПВО за сутки сбили: четыре управляемых авиационных бомбы 
JDAM; пять реактивных снарядов систем залпового огня HIMARS; 304 БПЛА самолетного 
типа. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
«Долгое государство» стало мировой тенденцией 

Мир лихорадит. Правительство США подобно больному, который температурит, потеет, 
мечется и время от времени впадает в бред. То вводит пошлины, то предлагает переговоры, 
то требует мира, то грозит войной. Результатом становится паника на рынках всей планеты. 

После каждого объявленного решения, заявления, намека, слуха, опровержения 
триллионы долларов, евро, юаней начинают беспорядочно перемещаться с одних счетов на 
другие, напоминая толпы погромщиков, несущиеся по улицам пылающего города. 
 Кому-то может показаться, что наступает хаос, не контролируемый никакой силой. 
Иные же верят, что вашингтонские стратеги всё правильно рассчитали и со временем 
добьются желаемого. 

Именно вопрос времени выходит сейчас на первый план. Краткосрочные последствия 
представляются мрачными как для мировой экономики в целом, так и для потребительского 
рынка США – цены растут, и рядовые американцы впервые со времен эпидемии 
коронавируса ринулись создавать запасы необходимых товаров. А значит, под угрозой и 
рейтинги доверия Дональду Трампу. 
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Однако Трамп не унывает, просит население перетерпеть временные трудности, 
а экономических аналитиков – не обращать внимания на сиюминутные колебания рынков. 
Мол, пройдет время, и все поймут, что он был прав. 
 Таким образом, Трамп пытается убедить публику в том, что он решил играть вдолгую, 
как будто у него впереди целая вечность. Но в то же время – и здесь возникает противоречие 
– он страшно торопится и ставит нереальные сроки: мир за 24 часа, революция за 100 дней, 
покорение Марса (тут уже Маск добавляет) за пять лет... 

Времени требуется много, но времени нет. Еще полтора года, и будут выборы в 
Конгресс, до которых нужно показать какие-то положительные результаты. Реально ли 
успеть? Или мы пребываем в иллюзии, принимая очередную эфемерную администрацию в 
Вашингтоне за «тысячелетнее царство» консерватизма и здравого смысла? 
 Так или иначе, вопрос о необходимости «длинных решений» в США поставлен, и это 
идет вразрез с политическими традициями этой страны, предполагающими дурную 
бесконечность чередования фигур у власти, позволяющего снять со следующей 
администрации грехи администрации предыдущей, но исключающего всякое долгосрочное 
планирование. Может быть, нынешнему жильцу Белого дома не удастся переломить эту 
карму, однако – при Трампе или не при Трампе – Америка всё равно пойдет по пути «долгого 
государства». 

Почему я так в этом уверен? Потому что такова мировая тенденция. Мы знаем, что 
американский президент уважает Владимира Путина, хотя в личном плане они диаметрально 
противоположны. Значит, для такого уважения есть более глубокая причина. 
 Вполне возможно, что политическая система, построенная Путиным, кажется Трампу 
более современной, чем явно устаревшая система двухпартийных «качелей», 
сопровождаемая шумным и бестолковым демократическим спектаклем. В том числе и с точки 
зрения демократии как таковой, поскольку те грязные приемы, которые использовались во 
время последних президентских кампаний в США, ни к какой демократии, разумеется, 
отношения не имеют. 

Однако главное в «долгом государстве» Путина – возможность формулировать 
долгосрочные национальные проекты и последовательно добиваться их реализации. Причем 
устойчивость этой системы такова, что даже в последние три года, несмотря на военные 
расходы и санкции со стороны десятков государств, страна не упускает из виду 
стратегические цели. 

Можно сказать, что это возвращение экономического планирования на новом уровне, с 
учетом сегодняшних технологий управления, включая возможности искусственного 
интеллекта. Те же, и даже более широкие, технологические возможности есть и у США, а вот 
политических – нет. 

Зато по пути «долгого государства» успешно идет главный соперник американцев – 
Китай. Причем это соответствует глубинной традиции китайской цивилизации и, можно 
сказать, сложившимся стереотипам насчет китайцев. Вспомним, например, байку о том, как у 
Си Цзиньпина спросили о его отношении к Великой французской революции, а он ответил, 
что прошло слишком мало времени, чтобы сказать что-то определенное. 

Учитывая планы глобальной экспансии КНР (стратегия «Один пояс, один путь»), можно 
сказать, что китайцы продвигают идею «игры вдолгую» на всех континентах. Это новый 
политический стандарт, в который кто-то вписывается как влитой, а кому-то приходится 
приспосабливаться. 

Так, оказалось, что монархии Персидского залива, которые прежде считались 
политическими реликтами, замечательно чувствуют себя в новых условиях и, в отличие от 
европейских «демократий», пораженных узколобым сектантством, демонстрируют 
открытость, в том числе отсутствие аллергии на Россию. В результате Дубай становится 
новым Лондоном, а в Эр-Рияде проводятся важнейшие переговоры. И снова отметим 
главное: в этих странах действуют и успешно реализуются долгосрочные планы 
строительства будущего. 
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Точно так же исторически прав оказался Иран со своей теократической республикой, 
которая выжила и смогла развиваться под колоссальным давлением. И соседняя Турция, 
подобно Ирану с его шиитским проектом, также вынуждена строить «долгое государство» со 
своим проектом «Великого Турана», хотя как раз этому проекту мы никакого успеха не 
желаем. И Нарендра Моди в Индии не может игнорировать соседство Китая, а потому ему 
тоже приходится смотреть в будущее, укрепляя свою власть в стране, которая традиционно 
считалась самой демократичной на Азиатском континенте. 

Наверное, наступает момент сообща подумать о будущем человечества не на уровне 
конъюнктурного горлохватства, а на уровне единой долгосрочной стратегии. Россия помнит 
торжество психологии временщика – «после нас хоть потоп» – в 1990-е годы, и извлекла из 
этого уроки. Приносить свое будущее в жертву борьбе за власть у нас больше никто не хочет. 

Теперь и для США настала очередь осознать новые реалии. Пока дается это осознание 
тяжело и даже в чем-то катастрофично. Но время «длинных решений» должно наступить и 
там. Без этого на Марс лучше даже и не соваться. 

Взгляд 
 

Вот что написал поздний Жванецкий, мудрый еврей, всю свою жизнь критиковавший 
советскую власть: *О СОВЕТСКОЙ РОДИНЕ ...* 

«Она была суровой, совсем не ласковой с виду. Не гламурной. Не приторно любезной. У 
неё не было на это времени. Да и желания не было. И происхождение подкачало. Простой 
она была. 

Всю жизнь, сколько помню, она работала. Много. Очень много. Занималась всем сразу. И 
прежде всего — нами, оболтусами. 

Кормила, как могла. Не трюфелями, не лангустами, не пармезаном с моцареллой. 
Кормила простым сыром, простой колбасой, завёрнутой в грубую серую обёрточную бумагу. 

Учила. Совала под нос книги, запихивала в кружки и спортивные секции, водила в кино 
на детские утренники по 10 копеек за билет. 

В кукольные театры, в ТЮЗ. Позже — в драму, оперу и балет. 
Учила думать. Учила делать выводы. Сомневаться и добиваться. И мы старались, как 

умели. И капризничали. И воротили носы. 
И взрослели, умнели, мудрели, получали степени, ордена и звания. И ничего не 

понимали. Хотя думали, что понимаем всё. 
А она снова и снова отправляла нас в институты и университеты. В НИИ. На заводы и на 

стадионы. В колхозы. В стройотряды. На далёкие стройки. В космос. Она всё время куда-то 
нацеливала нас. Даже против нашей воли. Брала за руку и вела. Тихонько подталкивала 
сзади. Потом махала рукой и уходила дальше, наблюдая за нами со стороны. Издалека. 

Она не была благодушно-показной и нарочито щедрой. Она была экономной. 
Бережливой. Не баловала бесконечным разнообразием заморских благ. Предпочитала своё, 
домашнее. Но иногда вдруг нечаянно дарила американские фильмы, французские духи, 
немецкие ботинки или финские куртки. Нечасто и немного. Зато все они были отменного 
качества — и кинокартины, и одежда, и косметика, и детские игрушки. Как и положено быть 
подаркам, сделанным близкими людьми 

Мы дрались за ними в очереди. Шумно и совсем по-детски восхищались. А она 
вздыхала. Молча. Она не могла дать больше. И потому молчала. И снова работала. Строила. 
Возводила. Запускала. Изобретала. И кормила. И учила. 

Нам не хватало. И мы роптали. Избалованные дети, ещё не знающие горя. Мы ворчали, 
мы жаловались. Мы были недовольны. Нам было мало. 

И однажды мы возмутились. Громко. Всерьёз. 
Она не удивилась. Она всё понимала. И потому ничего не сказала. Тяжело вздохнула и 

ушла. Совсем. Навсегда. 
Она не обиделась. За свою долгую трудную жизнь она ко всему привыкла. 
Она не была идеальной и сама это понимала. Она была живой и потому ошибалась. 

Иногда серьёзно. Но чаще трагически. В нашу пользу. Она просто слишком любила нас. Хотя 
и старалась особенно это не показывать. Она слишком хорошо думала о нас. Лучше, чем мы 
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были на самом деле. И берегла нас, как могла. От всего дурного. Мы думали, что мы 
выросли давно. Мы были уверены что вполне проживём без её заботы и без её присмотра. 

Мы были уверены в этом. Мы ошибались. А она — нет. 
Она оказалась права и на этот раз. Как и почти всегда. Но, выслушав наши упрёки, 

спорить не стала. 
И ушла. Не выстрелив. Не пролив крови. Не хлопнув дверью. Не оскорбив нас на 

прощанье. Ушла, оставив нас жить так, как мы хотели тогда. 
Вот так и живём с тех пор. 
Зато теперь мы знаем всё. И что такое изобилие. И что такое горе. Вдоволь. 
Счастливы мы? Не знаю. Но точно знаю, какие слова многие из нас так и не сказали ей 

тогда. 
Мы заплатили сполна за своё подростковое нахальство. Теперь мы поняли всё, чего 

никак не могли осознать незрелым умом в те годы нашего безмятежного избалованного 
детства. 

Спасибо тебе! Не поминай нас плохо. И прости. За всё! *_Советская Родина_*»... 
Конт 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 16.04.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 82,30 ▼ 0, 47 

EUR 93,68 ▼ 0, 48 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


